千葉市幼稚園協会会報



院內幼稚園



大宮幼稚園



こざくら幼稚園

Contents

P02 巻頭言 千葉経済大学短期大学部こども学科 柏木 恭典

P03 令和5年度 子育て大好き親子教室

P04 令和5年度 表彰式を終えて

P05 令和5年度 創立園表彰·永年勤続者表彰式

P06 幼稚園&こども園フェア2023

P08 千葉市幼稚園協会主催 研修会

P10 保育室の窓から

P11 職員の異動、千葉市幼稚園協会からお知らせ、編集後記

P12 千葉市幼稚園協会加盟園·特別会員·賛助会員紹介





## 子どもが強くたくましく生きられるようになるために大切な二つのこと



千葉経済大学短期大学部こども学科 教授 柏木 恭典

幼稚園の創始者フレーベルは、1782年にドイツ のオーバーヴァイスバッハで生まれました。彼は、 生後9ヵ月で母親を亡くし、4歳の頃に義母に育て られました。当初は優しかった義母でしたが、その 後、義母は子を出産し、実子にしか目がいかなくな り、フレーベルは愛情に飢え、孤独を感じていまし た。その時に彼を支えてくれたのが、庭の草木や川 辺の砂や石といった自然物でした。そうした自然物 と遊んだことが、幼いフレーベルの唯一の支えだっ たとも言われています。そして10歳の時に、母方の 伯父のホフマンに引き取られ、愛情のある家庭で 育ちます。フレーベルは、大学で鉱物学を学び、やが て教具の原点となる「恩物」という発想を得ました。

このエピソードは、教育や保育の世界で、「赤ちゃ んポスト」の研究を続けながら、「遊びとおもちゃ」の 研究をしている僕にとって、とても重要な意味を もっています。子どもはどうしたら幸せに、そして強 くたくましく生きていけるようになるのか。その大き なヒントが示されているように思うからです。

赤ちゃんポストは、新生児殺害や新生児遺棄を 防止し、赤ちゃんの命と母親の尊厳を守るために 作られた保護施設です。様々な事情を抱えながら、 予期せぬ妊娠に苦しみ、中絶することもできない 妊婦が匿名で赤ちゃんを置き去ることができる小 さな部屋です。この赤ちゃんポストは、2000年にド イツのハンブルクの幼稚園の片隅に初めて設置さ れました。考案したのは、モイズィッヒ夫妻でした。 夫のユルゲンは教育学者で、妻のハイディは幼稚 園の先生でした。

この夫妻は、子どもの主体性や自発性を重んじ る以上に、大人たちこそ主体的に、自発的に動かな ければならない、と考える教育者でした。そんな夫 妻が運営する幼稚園の近所で、連続して3件の新 生児遺棄・殺害事件が起こりました。その時に、「自 分たちに何ができるか」を話し合い、出てきた解決 策が、赤ちゃんポストという発想でした。

モイズィッヒ夫妻は分かっていました。実父母に 育てられなくても、その代わりに子どもを愛してく れる人がそばにいて、そして、たくさん遊べば、子ど もはみんな幸せに、たくましく生きていける、という ことを。その確信があったからこそ、赤ちゃんポスト を幼稚園に設置し、その赤ちゃんのその後の支援 まで自分たちで行うことができました。当然なが ら、ドイツ人の教育者なので、上のフレーベルの幼 少期のエピソードも知っていました。

ユルゲンはこう言います。「子どもたちは日々、大 人に付き添われながら、自分たちの世界の更なる ワンピースを嬉しそうに発見し、探求し、理解して いく。子どもたちは、…最初のもろもろの経験を重 ね、互いに学び合い、そして互いに対する関心を学 んでいくが、そのすべては遊びの中で起こる」、と。 子どもたちが強くたくましく生きていくために必要 なのは、特定の誰かにしっかりとたっぷりと愛され ることと、そして、この世界の新たなワンピースを 発見するような良質の遊びをいっぱい経験するこ と、この二つが欠かせないように思います。すべて の子どもが、しっかり愛され、たっぷりと遊べますよ うに。

千葉市幼稚園協会では子育て支援の一環として、各区の担当園で2~3歳 児向けの親子教室を開催しております。今年度は各園に集まって、楽しい 時間をすごすことができました。

若葉区は10月19日(木)実施予定です。

#### 中央 🔼 担当園:植草学園大学附属弁天こども園

季節の歌を歌ったり、パネルシアターを見たりしました。

- ●でんでんむし
- ●あめふりくまのこ 他

親子でふれあい遊びをして楽しみました。

- おふねがぎっちらこ
- ●だいこんづけ
- ●にぎりぱっちり
- ●うえからしたから 他



布を使った「わらべ歌」



「あめふりくまのこ」のパネルシアター



和気あいあいと子育て談義

#### 美 浜 区 担当園:認定こども園 千葉さざなみ幼稚園

- ●手遊び・親子で体を動かそう・曲に合わせてダンス
- パネルシアター「ぞうさんのぼうし」

♪ ♪ 親子で和やかな雰囲気のなか参加していただくことが できました。



親子体操のようす



パネルシアター 「ぞうさんのぼうし」

#### 花見 川区 担当園: さざれ幼稚園

#### ●親子でリトミック

親子でたくさん触れ合いなが ら、からだや楽器を使って音楽 を楽しみました。

- ●果物の形のマラカス
- ●棒付き太鼓
- ●音楽に合わせてリトミック
- ●手遊び (各種)



太鼓で音の変化を楽しみながら 遊びました!



手遊び(各種) むすんでひらいて等で遊びました!



好きな果物のマラカスを使い 遊びました!

#### 稲 毛 区 担当園:認定こども園 小ばと幼稚園

#### ●親子で夏祭り!!

7月12日(水)に開催された『親子で夏祭り!!』には、11組の方 が参加されました。あいさつやふれあい遊び、パネルシアターの 後、待ちに待った夏祭りタイムです!!『あひるすくい』『ボール投 げ』「お面作り」「お買い物」のコーナーの説明を聞いていざ出発 です。「これは、楽しいわ」と一緒に来たおばあさまが思わず声を 出すほど、お土産もたくさんもらい、楽しい時間をすごすことが できました。



お面作り



お買い物

#### 若 葉 🔼 担当園:千城東幼稚園

●Labo パーティー ハロウィン(親子英語) ハロウィンにちなんだ制作と英語の歌、手遊び、絵本

10月19日(木) 19:45~10:45 210:50~11:50 各回親子10組

※詳細・お申し込みは当協会ホームページをご覧ください。



牛乳パックで ハロウィンバッグ作り



trick or treat!!

### 🔼 担当園:認定こども園 キッズビレッジ

#### 理学療法士による発達に合わせた運動遊び (講師:株式会社 Treasure 新井雅子さん)

正常発達について学びましょう

- ・遊びの発達について学びましょう
- 実際にみんなで遊んでみましょう



発達についてのお話



折り紙で「ペロペロキャンディ」作り



みんなで遊んでみよう

## 令和5年度創立園表彰。永年勤続者表彰式

### 立園表彰・永年勤続者表彰式を終えて

令和5年6月29日木曜日、千葉市民会館小ホー ルにて、会員各位のご協力のもと創立園表彰・永 年勤続者表彰式が挙行されました。

いつもならスニーカーにエプロン姿であろう受 賞者たちですが、今日は夏らしいいでたちで自信 と誇りに満ち溢れ少し緊張した面持ちで受付を 済ませていきます。

5月8日から、新型コロナウイルス感染症の位置 づけが5類となりましたが、感染者数は増えてい るとの報道もありますので会場の座席は重なら ぬよう少しずつ離して用意しました。

岸会長からは「小さな手に大きな未来を」がス ローガンであるが、今私たちは「小さな手に大事 な今を」と考えながら、日々子どもたちとすごして いるというお話がありました。出席者は共感する ようすで頷きます。

来賓の神谷俊一市長からは「3年間のコロナ禍 で安心安全な幼児教育を行っていただき感謝し ます」「昨年、きぼ一るで開催された幼稚園・こど も
園フェアを見せていただきましたが、保護者の 皆さんの関心の高さに驚きました。今年度はイオ ンモール幕張新都心に場所を移しての開催とい うことですがとても楽しみです」との激励と感謝 の言葉をいただきました。受賞者・参加者の今後 の励みになると思います。

コロナ禍前は振興大会として1日休園し、表彰 式・講演会や演奏会をしていたことを考えると 表彰式のみの開催は残念な気持ちもあります が、受賞者の皆さんにとってはすばらしい日に なったのではないのでしょうか。

創立45周年を迎えられた3園、永年勤続表彰を 受けられた皆様、本当におめでとうございました。

市原 ふさえ(山百合幼稚園)









式典のようす



永年勤続者代表謝辞

45年

### 都賀の台幼稚園

### 理事長 石橋 清一

この度、都賀の台幼稚園は、創立45周年を迎えました。園の発 展と成長を支えてくださった皆様に、心より感謝申し上げます。 45年前に開発著しい都賀の台に誕生し、園の教育の理念を追求 し、熱心な保護者の皆様と教職員の熱意と努力により今日に至り ます。今後も更なる発展を継続し、子どもたちの幸せのために最 善な教育環境を提供していきたいと思います。

30年 4/1

#### 小中台幼稚園

#### 小林 明子

この度は永年勤続30年を表彰していただきありがとうございま した。

30年間を振り返りますと色々なことがありました。新任時代は 全てのことにオロオロしながらの毎日で、すぐに体調を崩してし まいご迷惑をおかけしていました。それでも毎日楽しく、ここま で続けてこられました。たくさんの可愛い子どもたちや保護者 様、先輩や後輩の先生方の温かい支援のおかげと、感謝の気持ち でいっぱいです。今後も心地良い、安心して過ごせる場所や保育 を心がけて努めて参ります。

10年

### こざくら幼稚園

### 丹下 陽菜

この度は、永年勤続表彰式を開催していただきありがとうござ 4 いました。新卒で働き、出産を機に1度は保育現場から離れまし たが、母となった今は復帰をし育児と仕事との両立を頑張ってい ます。両立に難しさを感じることもありましたが、子どもたちの 笑顔に励まされ、職場の方々や家族に支えられここまで続けてく ることができました。自分が通った園でなりたかった幼稚園の先 生になることができたことを嬉しく思い、これからも保護者の気 持ちに寄り添えるような保育者を目指していきたいです。

50年 1

### 干葉文化幼稚園

### 中村 八重子

### 50年永年勤続に感謝を込めて

この度は受賞をさせていただき誠に有難うございました。 私自身が本当に長い間この仕事に任務させていただいたことは まるで奇跡の様です。

人生を振り返り、私一人の力ではなく関わりのあった子どもた ちとそのご家族をはじめ、先輩、同僚、後輩、地域の方々、自身 の家族の協力、また、今は亡き友人たちの協力をいただいたから こそ、たどり着かせていただけた満五十年だと感じています。

そして、自身の歩んできた道のりには苦楽さまざまな経験をさ せていただきましたが、残りの人生も自分の可能な範囲で人と人 との触れ合いを感じ、自然体で歩んでいきたいと思います。

20年

#### 信徳寺あさひ幼稚園

#### 花島 総子

この度は、永年勤続の表彰をいただきましてありがとうござい ました。新人の頃は無我夢中の毎日で、仕事と子育で両立の頃 は、職場の先輩や、仲間たちに励まされ、現在は若い先生たちに 新しい情報を教えてもらいいつの時代も、いろいろな方たちに支 えられての自分があるのだと感謝の気持ちでいっぱいです。

また、これまで出会った子どもたちや、保護者の方たちともた くさんの経験や喜びを一緒に味わう事ができたことは、かけがえ のないものです。

これからも 子どもたちの笑顔があふれるなかで頑張っていき たいと思います。

10年

4

#### 子鹿幼稚園

#### 佐藤 仁美

この度は永年勤続表彰をいただき、ありがとうございました。 就職 1 年目期待と不安でいっぱいだったあの頃、全力ですごして いるうちに10年という月日が経っていました。今、楽しく保育で きるのは園長先生はじめ一緒に仕事をしている先生方に悩んだと きには相談にのってもらい、で指導いただいたからです。支えて くださる方々に感謝しながらこれからも日々学ぶ事を忘れず子ど もたちの笑顔がたくさん溢れる保育を努めてまいります。

#### 令和5年度 創立45周年表彰園

認定こども 山干幼稚園 スガハラ幼稚園

・都賀の台幼稚園

#### 令和5年度 永年勤続者表彰

50年	腰越	早苗	(認)ひまわり幼稚園	20年	花島	総子	信徳寺あさひ幼稚園	10年	佐藤	仁美	子鹿幼稚園
	中村	八重子	千葉文化幼稚園		吉泉	美生	子鹿幼稚園		髙橋	久美子	(認)千葉女子専門学校附属聖こども園
	勝山	満喜子	(認)のぞみ幼稚園		天羽	直子	(認)千葉敬愛短期大学附属幼稚園		村上	裕	(認)さつきが丘幼稚園
30年	岡﨑	桂子	穴川花園幼稚園	10年	田久保	マ 裕季	愛隣幼稚園		戸田	有紀	土気中央幼稚園
	山上	陽子	穴川花園幼稚園		竹内	久美子	穴川花園幼稚園		中條	くるみ	土気中央幼稚園
	野田	郁乃	子鹿幼稚園		小峯	夢	穴川花園幼稚園		佐藤	愛梨	真砂第一幼稚園
	小林	明子	小中台幼稚園		芳賀	香織	(認)白梅幼稚園		若狹	清愛	若松台幼稚園
	獅子	祥子	(認)山王幼稚園		横橋	業耶	あやめ台幼稚園		立野	悠里佳	磯辺白百合幼稚園
20年	鈴木	由歌	愛隣幼稚園		杉崎	由美	(認)千葉明徳短期大学附属幼稚園		浅見	瑞穂	(認) キッズビレッジ
	伊禮	みき	穴川花園幼稚園		不平	陽並	こざくら幼稚園				



# 幼稚園&ごども園フェア2023



令和5年7月29日(土)・30日(日) 会場:イオンモール幕張新都心

# 幼稚園&こども園フェアとは?

幼児期の子どもは日々の生活や遊びを通して「生きる力」の基礎を学んでいきます。幼稚園は従来 から、自発的な活動としての遊びや生活を通して子どもの心身の発達を助長し、生涯にわたる人格形 成の基礎を培う重要な役割を担ってきました。

ここ数年の子どもを取り巻く環境の変化に伴い、待機児童対策として教育と保育を一体的に行う 「認定こども園」が普及し、幼稚園も多様化する就労形態や低年齢からの保育ニーズに対応するた め、長時間の預かり保育や満3歳児保育等の取り組みが広がっています。

幼稚園&こども園フェアは、こうした子どもの受け入れ体制の充実が求められるなかで、家庭環境 によらず、すべての子どもに質の高い教育・保育が提供されるよう、家庭の状況や教育方針に沿った

園選びの一助となることを目的に 2018年より開催しています。

あわせて、不足する教育・保育分野 の人材確保を目的とした就職コーナー や行政による子育て支援施策の説明 コーナー、子育て相談ブースを設け て、子育て全般に関する専門的な支援 と情報提供を行っています。



- MARI - 61	<b>会は世界にはる場合があります。</b>				
10/25	250,000 (8)	300 mm	diam-	COTOR III	1000
MILE	indi	88	HIS	7108	88
11:00-	195MP 1878MP	BREWEST, WILLIAMS	11:00-	34600	-
11.00-	BRCJERG (TRE)	<b>Picks</b>	11:05-	AS-RECISIONS	METROCSONS
12:45-1	REPUBLICATION NO.	Athenses	11140-	8156-579-453	RAMES
12:30-	fe-muaeemi		12:10-	(FUTURABITE)	
12:40-	CONTESTION AND	-	12/49-	TORY FRENCH SHEET	PATRICULAR.
13:28-	858-824-95-86E	<b>EMOCOME</b>	1925-	\$867-27007F-	elempents.
13.19-	T025-AURX	REPRESENT	11.00-	19-17-T-18-1-0	ELEPST-
14.00-	VP-SZ-SSZHWOOL	TROTTO-SE ELEPHONIC	14:35~	PRINCIPAL CHANGE	******
1635-	142-8-10	HEXTONS	19:20-	TR-HOUSEPIE	
	MITTAL SHOWING	140468			

#### 3階・イオンホール

こちらの会場には千葉市内の幼稚園・認定こども園を紹介するため、各園で手作りしたポスターを 掲示しました。ホール中央には託児スペースがあり、保護者の方から「安心してポスターが閲覧できた」 「直接説明を聞いたり、質問したりすることができた」と大変好評でした。一緒に来ていた子どもたちは、 帰り際にボールのつかみ取りをしたりお土産をもらったりしてとても喜んでいました。

また、必要に応じてご利用いただけるよう子育て相談ブースや就職相談、幼児教育・保育の無償化 についての説明コーナーを設けました。



ホール入口



ポスター掲示







遊びコーナ



お土産コーナ

#### 2階・アクタス前

園児たちが保育や遊びのなかで 作った作品を展示しました。ブロッ クや絵画、段ボールの恐竜など作 品からも楽しそうなようすを想像 していただけたと思います。







#### 2階・グランドダイナーズ入口

こちらでは各園の制服や教材を展 示しました。足を止めて見てくだ さっている方は「可愛い~」と呟い たり、「あった!これ着てた。変わっ ていないんだ。」とご自身が幼少期 に着ていたものを見つけて懐かしん だりしていました。









#### 1階・グランドコート ステージ

ステージでは可愛い園児たちが園で取り組んでいることを発表したり、先生方がさまざまな遊びや 保育内容を披露したり、チーバくんや千葉ロッテマリーンズのダンスアカデミーによるチアダンス体 験があったりと、2日間参加した方々と一緒に楽しみました。各発表の間にはそれぞれの園の特徴を 紹介した動画を放映しました。











千葉市長・主催者挨拶

千葉ロッテマリーンズ チアダンス体験

チーバくんとあそぼう











園児や先生方によるダンスや歌や大型絵本などの楽しい出し物

### 1階・ホビーコート

親子で製作を楽しむコーナーを 設けました。4種類の製作を準備 して先生方が作り方を優しく教え ながら進めました。完成品を嬉し そうに持ち帰る子がたくさんいま した。







#### 開催を終えて・・・

今年度はさまざまな規制が緩和されて、久しぶりに盛大に開催することができました。イオン モール幕張新都心という大きな会場で2日間の開催は初めてのことで、実行委員一同、精一杯の検 討や準備を進めて参りました。今回の催しを振り返り、行き届かない点もあったかと思いますが、改 善点を出し合いながら今後もより良いフェアになるように努力して参ります。

千葉市の幼稚園、認定こども園の特徴や取り組みを少しでも知っていただき、入園する園の検討 に役立てていただけましたら幸いです。ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。

#### 特別支援教育研修会

「さまざまなテーマで、子どもたちに寄り添うために」村岡 晴香 (青い鳥幼稚園)

第1回目は「さまざまな子どもたちと共に創る保育」と題 し、千葉大学教育学部の真鍋健先生にお話をいただきまし た。前半は障害特性の理解について、後半はより理解を深め るためにワークシートを用いて発達を見つめる時間がとても 有意義でした。第2回目は、千葉市自閉症協会の菊池裕美先 生をお迎えし「保護者理解から保護者支援へ」というテーマ で、相談会の事例などのお話も伺いました。更に、千葉大学特 命教授の冨田久枝先生には、療育相談も受けていらっしゃる 視点から、配慮や支援が必要な子どものためにできることの お話を伺うことができました。第3回目は(一社)親と子どもの 臨床支援センターの帆足暁子先生をお招きし「それって発達

障がい?それとも愛着障がい?」のテーマでお話をいただき ました。幼児教育に携わる身として、現代社会に生きる子ども たちへ保育現場でできることをもっとしっかり考えていかなけ ればと、思う機会になりました。



講師 帆足暁子先生 愛着関係を育むために



QRコードで参加者が答える場面

「年少分科会を終えて」

熊田 佳美 (子鹿幼稚園)

令和5年度は対面式の実技を含んだ形で研修を復活させ て実施しました。第1回目は日本総合音楽研究リトミック講師 の小松朋子先生からピアノやタンバリンなど楽器を用いなが ら楽しく子どもたちが身体を反応させたり聞き分けたりする 活動例を習得し、第2回目はグローバル教育推進プロジェクト (GiFT)木村大輔さんの講演と参加者同士のグループトークを 通じて2022年から高校の新学習指導要領で必修科目となっ た「SDGs」について知るとともに一人ひとりの意識を高めまし

た。第3回目は淑徳大学教育福祉学科教授 槇英子先生の絵 画造形実技講演を受け、楽しく意欲的に表現する体験が自信 をもって行動できる人につながっていくことを学びました。



ピアノに併せて即時反応



SDGsのおはなし

#### 年中担任研修会

「年中分科会を振り返って」

佐藤 佐由里 (認定こども園 双葉幼稚園)

第1回目は、ナワトビライド・BXSkippersの藤沢祥太朗先生 による「縄跳びで遊ぼう」でした。年中の子どもたちへの前回 りの教え方や縄跳びを使った遊びをたくさん教えていただき ました。第2回目は千葉敬愛短期大学教授の大野雄子先生に よる「子どもの豊かな遊びを考える」~手袋人形をつくろう~ でした。手袋人形を使った歌と遊び、実際に手袋人形を作っ て楽しみました。第3回目は国立音楽大学教授、同大学付属幼 稚園園長の林浩子先生より「保育と絵本」をテーマに絵本を 読むときには人との関わりが生まれる等絵本のもつ力を教え ていただき、絵本から生まれる表現遊びも紹介していただきま

した。それぞれの研修が私たち保育者のよき学びの時間となり ました。



大野先生の手袋人形



実際に大縄跳びを使って

「頭と身体を使って楽しく学びを広げ、深める」 南川 昭弘 (認定こども園 白梅幼稚園)

第1回目は河崎智子先生からコロナ禍での生活の変化と子 どもの発達への影響をもとにアタッチメント、愛着関係の構 築や安全基地であることの重要性、育児を行なう親のメンタ ルヘルスの必要性、子どもや親の問題・悩みに寄り添う保育 者自らのストレスマネージメントの大切さを学びました。

第2回目では淺野千秋先生に「科学にふれる楽しい工作」と 題して不思議なジップロックやトレーシングペーパー、磁石傘 袋などを使った工作を行ない「なぜ?」「どうして?」と考えるさ せられる内容でした。

第3回目では子ども歌作家の大島靖史先生による「ふれあい 遊び」をテーマに1時間半フル活動で楽しさ満載の研修でした。

大島先生の明るく元気あふれる進行のもと、曲に合わせ参加 者で踊り、体を動かすことの喜びや楽しさを体感しました。二 人組や三人組で協力しての動きやジャンケン列車では、より 楽しめる工夫がされていました。



傘袋ロケットを遠くに飛ばす



レッツダンス

#### 教務•主任研修会

#### 「研修会を振り返って」

杉 崎 由 美 (認定こども園 千葉明徳短期大学附属幼稚園)

第1回目は、千葉明徳短期大学特任教授の泉澤文子先生よ り、幼稚園園長として勤務されていた時の経験をもとに「実習 生の受け入れについて」お話をしていただき、実習生へのか かわり方や園としてどのような準備が必要なのか考えること ができました。

第2回目第3回目は、2日間にわたり明徳やちまたこども園 園長の丹野禧子先生に、講師をしていただきました。今を生きる 子どもたちや保護者の生活背景を受け止めることの大切さを 再確認し「子育て支援やプレ保育」を運営していくうえで、必 要な活動内容について学びました。

また、各研修のなかで行ったグループディスカッションで は活発な意見交換となり有意義な研修となりました。



実習生を受け入れる際の注意点



2歳児の発達と理解について

#### 「同じ志をもった仲間で、学び合い高め合う研修会」

能登 里沙(由田学園千葉幼稚園)

今年度は、研究主題を「保育実践者としての課題を考える ~全ての子どものウェルビーング(幸福)を目指して~」と 掲げ、研修に取り組んでいます。第1回目・第2回目は、公益社 団法人全国幼児教育研究協会理事長の福井直美先生に講師 をお願いし「今の子どもたちの育ち」について考え、またそれ に伴い「今どのような教育が求められているのか」を学びまし た。また「保育者・リーダーとしての課題」「自園の課題」につい て、参加者同士で共有しました。第3回目の自主研修ではグ ループごとに各園で抱えている課題を出し合い「課題解決に 導いていくためにはどのような取り組みが必要か」について 皆で考えていきました。園は違っても「子どもたちの幸せのため により良い保育をしていこう」という願いは皆同じであり、学 び合い高め合いながら研修会を進めています。



新しい時代に求められる教育



白熱したグループディスカッション

鈴木 由歌(愛隣幼稚園)

#### 事例研究会 . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

#### 「異なる視点とアイデアで」

今年度の事例研究会は、昨年度よりも登録者が若干少な く、少し寂しい事例研になるかと思いましたが、第1回目のそ の日からとても盛り上がる協議となりました。特に事例を提供 してくださった先生が、協議を通してご自身の保育について 省察され、新しい視点を得て帰られたことはこの日参加した すべての者にとって、嬉しい成果でもありました。第2回目は 講師がインフルエンザに罹患され、急遽中止となりました。 (今年度中に実施予定です。)第3回目、夏の最後の事例研は 映画「さかなのこ」(さかなクンの自伝的エッセイが原作)を参 加者で視聴し、感想などをシェアしました。子どもたちと生活 を共にする保育者は"私たちの学びはさまざまなところにあ る"ということを心がけ、視野を広げていきたいと思います。



みんなのアイディアで考える



映像作品から学ぶ

#### 日暮 さつき (千葉女子専門学校附属聖こども園)

#### 全体研修会 「全体研修会を振り返って」

今年の全体研修会(7/21)は久し振りに大勢の先生たちが 集まり制限のない会となりました。

今回は上智大学基盤教育センター教授の吉川まみ先生を お招きし「環境に配慮できる人を育むために」をテーマにお 話をいただきました。「環境」というワードは私たちの身近に 常にありますが、今回は地球規模の大きな大きな「本質的な 環境問題の理解」がテーマとなっており、改めて考えさせられ るお話がたくさんありました。

感性や豊かな感受性を育むだけでは環境を守れなくなっ た現代。地球温暖化やごみ・汚染問題など現代の社会の構造 がもたらす環境問題。その環境に配慮するための「循環」とい

う自然の掟への取り組みを、そして日々の生活のなかで一人 ひとりがささやかにできる地球への「大きな貢献(廃棄物の発 生抑制・再使用・再資源化)」をこれから未来をつくる子どもた ちへ繋げていきたいと感じました。



講師 吉川まみ先生 環境に配慮できる人を育むために



久しぶりに一堂に会して

# 室の窓



#### 大きくなってね

#### 見 附 千 優 (認定こども園 都幼稚園)

年長に進級したゴールデンウィーク明けのある日、園庭の隅に子どもたちと野菜の苗を植え ました。スコップで土を掘り、穴をあけて、そっと苗を手に取り優しく穴に入れると「寒くないよ うに」と土をかけてあげる子どもたちの姿が見られました。

毎日、お当番が朝と帰りに水やりをし「大きくなってね」と声をかけていたので、野菜たちは 太陽の光を浴びてぐんぐんと大きくなりました。

ある日、いつものように野菜の水やりをしようとすると「あっ!」と大きな声をあげた子がい ました。「どうしたの?」と周りにいた子が次々と集まり、その子の指差す方向を見ると、1つの 可愛い花が!!ピーマンの花でした。その後、他の野菜の花や小さい実がぽつぽつとでき始めま



した。気温が上がり夏休みまであと少しとなった頃、プチトマ ト・ナス・ピーマン・オクラ・トウモロコシ・枝豆の実がたくさん できました。嬉しそうな表情の子どもたちと一緒にすぐに収穫 をしました。穫れた野菜はクッキングで焼きそばやカレーに入 れたり、冷やして塩をつけたりして食べました。野菜が苦手な子 もいましたが、お友だちと一緒ならと勇気をだしてぱくっとひと くち!「おいしい!」と嬉しそうな声が聞こえてきました。

#### 私の好きな絵本

「ばななじけん」 作:高畠那生 出版社:BL出版

くるまから、バナナが 1つ落ちました。そこ へ、さるがやってきてバ ナナを発見!どうすると 思う?もちろん、ぱくつ! そのあとやってきたの は…ユニークな繰り返 しの文章が読み聞かせ にもぴったりです。

#### うさぎとお月見

#### 岸 香 澄 (認定こども園 真砂幼稚園)

十五夜に因んで、マーブリングでお月様を作ったり、折り紙で「うさぎ」を折ったりしました。 「なんでお月様にうさぎがいるの?」という疑問の答えを求めて『つきのひみつ』という絵本を 読みました。月には模様があり、それが昔の人にはうさぎがお餅つきをしているように見えた からであることがわかって、みんな納得です。



水の中にマーブリング液を垂らし、色が広がる水面に用紙を 浮かべ「きれい!」とつぶやきながら、みんな楽しそうに活動し ました。写しとる模様は、柄が細かくてとてもきれいです。折り 紙「うさぎ」では、2つ目からは、みんな自分で折り進めて最後 まで折ることができました。真砂幼稚園では毎月折り紙制作 をしているので、月を追うごとに子どもたちの成長を実感してい ます。

#### 私の好きな絵本

「カラーモンスター きもちはなにいろ?」 出版社:永岡書店

「嬉しい、悲しい、穏やか、 不安、怒り」といったいろいろ な気持ちが整理できずに、心 がごちゃごちゃしているカ ラーモンスター。気持ちの整 理が難しい子でも、自分の感 情を絵本のように色分けし て伝えることができるように なる絵本です。

#### 磨ソーラン

曉幼稚園の運動会では年長組がソーラン節を披露することが伝統となっています。

年少組の時からソーラン節を踊っているお兄さん、お姉さんたちの姿を見てきた子どもたち は、6月からはいよいよ自分たちが憧れのソーラン節を元気いっぱい練習しています。

幼稚園全体に響き渡る「どっこいしょ~!どっこいしょ~! 」「ソーラン!ソーラン!」の掛 け声がとても心地よく、私たちもパワーを貰っています。

そして先日、ソーラン節を踊る時に使用するおみこしや衣装に付けるマークの制作を行いま した。おみこしは長年使われているクラスカラーのものに、自分の顔を描いた画用紙を貼っ てクラスみんなで作り上げます。 また、 クラスのマークがあり、 それを色塗りし、 衣装に貼り

付け、力強いソーラン節を演出します。

子どもたちは大きなおみこしを目の前にして大興奮。「運動 会楽しみだな~!」「ママ、かっこいい!って言ってくれるかな ~?」など、期待に胸を膨らませながら取り組んでいます。

みんなで体を動かし、力を合わせることの素晴らしさを子 どもたちは感じてくれていると思います。

#### 長田 美優 (暁幼稚園)

私の好きな絵本

「おばけかぞくのいちにち」 作:西平 あかね 出版社:福音館書店

おばけたちの日常を描い た作品です。

この絵本に出てくるオバ ケたちの一日は人間である 私たちの生活とほとんど同じ です。私たちとは昼夜反対で はありますが、子どもたちは おばけが皆と同じように生 活を送るようすに親近感を 感じ、本当にいるんじゃない か!?と想像して楽しめる一冊 です!



千葉市の幼児教育のために、ともに働いた先生方とのお別れはさみしさを感じずにはいられません。 先生方のよき模範にならい、これからも幼児教育に努めてまいります。

また、新たに出会えた先生方、こどもたちの笑顔を守るため、一緒にがんばっていきましょう。 よろしくお願いします。

区	園 名	退職(退任)された理事長	新理事長
中央	大巌寺幼稚園	長谷川 和世先生	長谷川 俊哉先生
花見川	信徳寺あさひ幼稚園	椎名 昌江先生 (兼園長)	久野 晃顕先生 (兼園長)
花見川	スガハラ幼稚園	荻原 彌先生	荻原 弥一先生
区	園名	退職(退任)された園長	新園長
中央	認定こども園 ひまわり幼稚園	腰越早苗先生	鈴木 洋先生
中央	大巌寺幼稚園	長谷川 和世先生	長谷川 奈可先生
中央	認定こども園 葵幼稚園	石川 とも子先生	上野 洋子先生
美浜	認定こども園 千葉敬愛短期大学附属幼稚園	杉山 清志先生	和田由美先生
美浜	こざくら第二幼稚園	江尻 千里先生	江尻 一貴先生
美浜	磯辺白百合幼稚園	三浦 照子先生	菅田 康子先生
稲毛	認定こども園 土岐幼稚園	大塚 恵子先生	藤巻 直子先生
緑	聖母マリア幼稚園	田村和子先生	横田 光子先生

#### 千葉市幼稚園協会からお知らせ

### 幼稚園・認定こども園で働きたい方をサポートします!!

詳しくは、千葉市幼稚園協会HPまで

千葉市幼稚園協会



公式X(旧Twitter)フォローお願いします (@youchien chiba)



協会ホームページもご覧ください



て雷話相談室

每週水曜日 AM10:00~PM4:00

(夏休み、冬休み、春休みを除く)

0120-510-439



コロナ禍という長いトンネルを抜け、各園ではようやく 本来の保育活動や行事も戻ってきているのではないかと 思います。この約4年間は今までとは違う制限がありまし た。それぞれの園では活動に工夫をしたり、新たな保育の 発見もあったり、そのなかでも何より子どもたちの成長を 感じることができたのは本当に嬉しく思います。

これからも保育の充実と子どもたちの成長や保育の工

夫に繋げられるよう、取り組んでいきたいです。

さて、会報は145号をお届けします。今回原稿を執筆して くださいました先生方には、心より感謝申し上げます。そし て、これからも、より皆様に興味や関心をもっていただける よう、充実した会報にしていきたいと思います。よろしくお 願いします。

柴原 由美 (認定こども園 千葉さざなみ幼稚園園長)

#### 公益社団法人 千葉市幼稚園協会加盟園

羔 幼 稚 園 꾏 幼 稚 袁 認定こども園 双葉幼稚園 認定こども園 稲毛すみれ幼稚園 認定こども園 登戸幼稚園 認定こども園 ひまわり幼稚園 干 葉 文 化 幼 稚 園 弥 生 幼 稚 遠 U 鳥 幼 愛 隣 幼 稚 園 認定こども園 幼保連携型 稚 ま 0 幼 園 川花園幼稚 認定こども園 松ヶ丘幼稚園 大 巌 幼 稚 景 宮 幼 稚 遠 梅 乃 遠 幼 園 幼保連携型 認定こども園 白 梅 幼 園 丰 幼 稚 園 認定でども園 仁戸名幼稚園 稚 園 重 幼 認定こども園 小ばと幼稚園

幼 稚 園 泉 ま تع b 幼 稚 遠 認定こども園 都幼稚園 稚 景 4 幼 園 4 0 b 幼 稚 粛 稚 花 幼 聖 母マリ ア 幼稚 園 あ 10 8 台 幼 稚 園 さ 7 1 幼 تل 千葉明徳短期大学附属幼稚園 認定こども園 葵幼稚園 信徳寺あさひ幼稚園 花 見. JII 幼 稚 由田学園千葉幼稚園 園 < 5 幼 稚 川幼稚 新 検 見 認定こども園 ほまれ幼稚園 千葉 白菊 幼稚 土岐幼稚園 認定こども園 こ ど も 定 千葉さざなみ幼稚園 認定こども園 のぞみ幼稚園

こてはし台幼稚園: 認定こども園 青い鳥第二幼稚園 千 城 台 南 幼 稚 園 認定でども園 へいわ 幼稚園 幼保連携型 認定こども園 植草学園大学附属弁天こども園 子 鹿 幼 稚 認定こども園 高洲幼稚園 幼保連携型 認定こども園 千葉女子専門学校附属聖こども園 千葉敬愛短期大学附属幼稚園 つきが丘幼稚園 稚 園 暁 幼 真砂幼稚園 認定こども園 中 央 幼 稚 園 + 気 干 稚 城 東 幼 袁 利 幼 稚 加 兽 康 2 ざくら第二幼稚 遠 ば 幼 稚 3 b 園 第 幼 真砂白百合幼稚園 認定こども園 高浜幼稚園

やまびこ幼稚 あやめ台第二幼稚園 若 松 台 幼 111 百 合 幼 稚 園 認定こども園 みつわ台幼稚園 心幼 中 台 11 幼 稚 園 鏡戸幼稚園 認定こども園 認定こども園 山王幼稚園 ガハ ラ 幼 稚 粛 智 0 台幼 稚 景 磯辺白百合幼稚園 城徳学園いそべ幼稚園 稚 園 内 幼 院 < 7 幼 稚 遠 幼保連携型 認定こども園 ッズビレ 水木 幼 稚 園 あすみ中央幼稚園 幕張インターナショナルスクール幼稚園 (設立順)

#### 特 別 会

植草学園大学/植草学園短期大学 学校法人千葉経済学園 千葉経済大学短期大学部

徳 大 学 干 愛 学 淑 葉 敬 短 期 大 学校法人千葉明徳学園 干 葉 女 子 専 門 学 校

#### 助

バ う < h ح 遊 ぼ

チ ャイルド本社 ワタナベメディアプロダクツ㈱

=" 2 t 都 建 築 設 計 事 務 所 ザ 場 (株) 牧 (株) 諒 和 東 海 建 設 (株)

ス 9 オ ア ス (株) 西 1折 そ 店 ック・バス㈱ 三菱ふそうト う 千葉 支店 南関東ふそ

幼 稚 給 食

ス

(株)

9 テ ス 4 7

オ

1

菊 地 商

1 11 クルーサポート (株) レ 丁 É 店 ㈱トランステック ㈱ライムグラフィック

7 ラ ボ ㈱ 桑 田 建 築 設 計 事 務 所 千葉信用金庫 白旗支店 間 (株)

冏 部 建 設 (株) こ どもの 2 侑 千葉美術アカデミー 谷 乳 (株) 石 JII スタジオビッグベル 洋 観 光 (株) ㈱矢部プロカッティング

#### 千葉県保育教材業者会

㈱ジャクエツ・㈱チャイルド本社・㈱ワンダー関東・㈱フレーベル館・ひかりのくに㈱・㈱こどものとも